





## Editorial

# Pablo Neruda, 6410 un hombre total

**N**acido con el nombre de Neftalí Reyes Basualto, en este recóndito lugar del mundo, entró a la gloria y a la posteridad como Pablo Neruda: insigne poeta y uno de los más altos valores de la intelectualidad latinoamericana, ayer, habría cumplido ochenta y siete años.

Su fama ha trascendido nuestras fronteras y se ha esparcido por el mundo entero. Su obra literaria ha sido traducida a innumerables idiomas, por lo que sus poesías resuenan en distintas lenguas, provocando siempre las más grandes emociones.

Es difícil encontrar otro poeta que pueda tocar con la misma intensidad los temas más trascendentes, como, también, las cosas cotidianas y sencillas de la vida.

Se puede decir, sin temor a equivocarse, que hay muchos enamorados que han recurrido al poeta como su fuente de inspiración para impresionar al ser amado. Sus "Veinte poemas de amor y una canción desesperada" han conmovido a hombres y mujeres de los cinco continentes.

Pero Neruda no fue sólo un intelectual de nota. Su sensibilidad artística lo hizo comprometerse con la causa de los pobres y los perseguidos de esta tierra. Toda su obra está impregnada de ese sentimiento. En palabras hermosas y sencillas elogió al hombre común y corriente. Ese que con su presencia llena las páginas de la historia, pero que nunca es mencionado por su nombre. Allí está, precisamente, su "Oda al hombre sencillo".

También dirigió su mirada, comprometida con la justicia, a nuestro origen americano en su impresionante obra: "Alturas de Macchu Picchu", como también en sus poesías destinadas a resaltar el valor de nuestra raza.

Sin embargo, su compromiso no se limitó a la creación literaria.

Fue un militante de la vida y como tal se alineó con el partido Comunista, impresionado por lo que vio en la guerra civil española. En esa condición y con la misma modestia que sirvió otros cargos, llegó al Senado y fue precandidato a la presidencia de la República. Sufrió una dura persecución por sus ideas, por lo que debió salir clandestinamente del país y vivir las dolorosas consecuencias del exilio, situación que también expresó en sus poemas.

Es posible discrepar de los planteamientos ideológicos de Neruda y, aun, criticar algunos desaciertos como político, pero no se puede negar el inmenso valor de su obra literaria, reconocida universalmente en el Premio Nobel que recibió, como su grandeza de alma y espíritu. Esas virtudes lo llevaron a renunciar a una existencia placida y cómoda, para ocupar un lugar en la lucha por la justicia social.

Hay muchas cosas que podrían decirse de Neruda, pero quizás lo que mejor puede definirlo es decir que fue, a lo largo de su existencia, todo un hombre.

Casi como un símbolo, murió pocos días después del golpe de Estado de 1973. Su recla personalidad no era compatible con el estado de represión y oscurantismo que se desató sobre nuestra patria.

El que fuera un humilde hijo de un ferroviario es hoy día uno de nuestros inmortales.

# Pablo Neruda, un hombre total [artículo].

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Neruda, un hombre total [artículo].

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa